



Saint-Médard-la-Rochette (Creuse)  
Église Saint-Médard  
Vue du nord-ouest

## SAINT-MÉDARD-LA-ROCHETTE

*Creuse, canton Chénérailles, arrondissement Aubusson,  
608 habitants  
I.S.M.H. 1969*

SITUÉE EN DEHORS DU BOURG, à un point culminant, l'église est consacrée à saint Médard, évêque mérovingien de Noyon, ce qui suggère des attaches très anciennes du terroir avec le culte chrétien. La paroisse de Saint-Médard était jadis une cure dépendant de l'archiprêtré de Combraille, à la nomination de l'évêque de Limoges. L'édifice originaire, qui subsiste dans ses éléments essentiels malgré plusieurs modifications, est une église romane intéressante. Il comporte une nef de deux travées (largeur 4,65 m) terminée par une abside demi-circulaire et une chapelle accolée du côté nord (longueur totale du vaisseau 19,60 m ; longueur totale avec la sacristie 27 m). La première travée de la nef, voûtée en berceau brisé dont un cordon en quart de rond souligne le départ, a été refaite et correspond à deux travées originaires, comme l'atteste le rythme des contreforts à l'extérieur. La seconde travée actuelle (en réalité la troisième) ne paraît pas avoir été modifiée. Elle a conservé sa voûte ancienne en berceau brisé. Son cordon, mouluré selon le même profil, est moins épais et règne un peu plus haut. Un arc doubleau à deux rouleaux sépare les travées, un autre précède le chœur ; ils retombent sur des colonnes engagées dans des dossierets par l'intermédiaire de chapiteaux à tailloirs simplement moulurés d'un bandeau sur un cavet. Les sculptures de ces chapiteaux contribuent beaucoup à l'intérêt du monument. Le chapiteau nord est tapissé de palmettes schématiques au tracé anguleux. Le chapiteau sud offre une corbeille nue avec des crochets aux angles. À l'entrée du chœur, le chapiteau nord présente deux grands crochets sortant de palmettes

